



## ASTILLERO

### *Equipo de Claudia: guiños y novedades // Guardan lugar a Marcelo // Tatiana, Renata y Regina // “Abducen” a Fox en X*

**JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ**

**S**ON VARIOS LOS guiños políticos interesantes que parece lanzar la conformación del equipo de precampaña de Claudia Sheinbaum (ClaSh). El tiempo dirá si fueron buenas intenciones, inteligencia política, circunstancias fortuitas o una mezcla de estos ingredientes.

**REAPARECE ADÁN AUGUSTO** López Hernández (AA) en el mismo nivel de coordinación que se le había asignado 10 semanas atrás, el 12 de septiembre, y que de manera hasta ahora inexplicada, con aires de grosería y berrinche, abandonó ostentosamente. Sheinbaum lo rehabilitó ayer y, con ello, elude posibilidades de distanciamiento con Palacio Nacional.

**ESO SÍ, AA** reaparece políticamente debilitado: perdió la sucesión de Tabasco frente a Javier May y su futuro legislativo queda a merced de los arreglos que hubiera con Marcelo Ebrard, quien aún podría acomodarse como senador y coordinador de la bancada guinda. De ir como candidato a diputado federal, AA se toparía con Gerardo Fernández Noroña, quien está encaminado por CS a coordinar la bancada en San Lázaro.

**DE LOS OTROS** dos coordinadores originales, a Ricardo Monreal se le mantiene con la misma etiqueta, sin mucho calor político real, pero con la necesidad de que colabore en tareas de recuperación en la Ciudad de México, con la postulación de su hija a la alcaldía Cuauhtémoc como pago por labores desempeñadas; a Fernández Noroña se le retira el encargo de las vocerías, que pasa a Tatiana Clouthier, eficaz como vocera en 2018, desacorde con el presidente López Obrador en algunas decisiones en la Secretaría de Economía, pero sin romper con Palacio Nacional, lo que ahora le permite volver a un primer nivel de precampaña.

**AL GRAN AUSENTE** le guardan un asiento en la persona de Jesús Valdés Peña, quien ocupó cargos en la Ciudad de México como parte del equipo de Marcelo Ebrard (secretario de Desarrollo Social, el más notable), fue nombrado en 2020 embajador de México en Haití y es presi-

dente de Alianza de Avanzada Nacional, organización impulsora de la candidatura presidencial del ex canciller. Ahora queda, ¿provisionalmente?, como coordinador y enlace con organizaciones internacionales y mexicanos en el exterior.

**COMO COORDINADOR GENERAL** fue nombrado Mario Delgado, que a la vez preside el Comité Nacional de Morena. Parece que Sheinbaum se siente a gusto con él y, a fin de cuentas, no cuajó la pretensión adanista de relevarlo. La secretaria general, Citlalli Hernández, se encargará de un tema delicado: alianzas, coaliciones y candidaturas únicas, donde se ponen a prueba los principios ideológicos ante las necesidades electorales pragmáticas.

**LLAMA LA ATENCIÓN** que Regina Orozco y Renata Turrent hayan sido nombradas enlaces con las comunidades cultural y académica, respectivamente. Su perfil y la incorporación de esos temas a nivel de una coordinación de (pre)campaña denotan la preocupación y el interés en mejorar la relación con la parte de esos sectores donde el buen ánimo original hacia la llamada Cuarta Transformación fue convirtiéndose, en distintos grados, en lejanía, decepción y crítica.

**COMO COORDINADORA DE giras** fue designada Esthela Damián, quien fue secretaria particular de Sheinbaum desde el primero y hasta el último día de estancia de la doctora en el gobierno capitalino.

### Astillas

**LA CUENTA DE X**, antes Twitter, de Vicente Fox Quesada, apareció de pronto con una leyenda fluctuante entre la sentencia histórica y el epitafio político: “algo salió mal”. Con tal referencia se indica está deshabilitada, provisional o definitivamente, según se sabrá. La segunda línea parece de practicidad política ya inviable: “Intentar de nuevo”. Lo cierto es que el ex presidente chachalaco ha sido vapuleado hasta por sus presuntos correligionarios a causa de disparates como el más reciente, al calificar de “dama de compañía” a Mariana Rodríguez, promotora y esposa de Samuel García, precandidato presidencial de MC, que también denunció a Fox ante el INE... ¡Hasta mañana!